



TRES DÍAS
Y DOS
NOCHES
DESDE

40.^{00*}

POR PERSONA
EN OCUPACIÓN
DOBLE
*Incluye impuesto.



HASTA EL 31 DE OCTUBRE
Aplican Restricciones
Descubre tu Interior
Para conocer más de esta
promoción entra ya a:
www.visitpanama.com

Gobierno Nacional
Ministerio de Turismo



none



none

panamá  .com none

Inicione / Políticanone / La falta de transparencia institucional y la corrupción son prácticas que hacen que la democracia...

La falta de transparencia institucional y la corrupción son prácticas que hacen que la democracia peligre en Panamá

 Auto-invitarse none

Existe la alta concentración de poder en manos del ejecutivo.

16 septiembre 2013 |



Orlando Pérez, profesor de Ciencia Política en Central Michigan University, Estados Unidos y autor del estudio de la "Cultura Política de la democracia en Panamá: Evidencia desde el Barómetro de las Américas"; que los retos o problemas que afectan la democracia panameña son la falta de transparencia institucional; la corrupción continúa siendo un problema para el manejo de las instituciones públicas y la alta concentración de poder en manos del ejecutivo.

Además destaca que el problema que se agudiza aún más cuando se analiza la actuación y el discurso del actual presidente; la debilidad de la legislatura; la falta de independencia en el sistema judicial; la brecha entre pobres y ricos, que no llega a disminuir a pesar del crecimiento económico.

Mientras que el nivel de riesgo de la democracia en Panamá obtuvo 28 puntos que representa 9.9 puntos más que el 2010 que obtuvo 18.1. Todas las mediciones se realizan con una escala de 0 a 100.

Para el exasesor político del fallecido expresidente, Guillermo Endara, le preocupa el desarrollo que ha tenido la democracia. El concepto de democracia no ha sido entendido por algunos gobernantes, después de la dictadura militar.

"La democracia no es más que el reconocimiento de todos los individuos somos iguales ante la ley y en la sociedad, en el régimen que tengamos, todos somos iguales, creo que eso no se ha entendido y se ha desdibujado", destacó.

El analista añade el calificativo de "raquitica" para describir como anda la actual democracia. Solís explicó que en la actualidad todos no pueden participar de igual a igual y cuando aquí se quiere participar en los temas de decisiones del gobierno del Estado, se dice que se quiere cogerbernar.

"La democracia implica la participación del ciudadano en todas las decisiones que le atañen y eso no lo estamos viendo nosotros en los últimos años", precisa el analista.

Agregó, "la democracia no es un juego yo creo que muchos piensan que la democracia es un juego que es una viveza y que si cumple con cierta reglas ya estamos viviendo una democracia".

Por su parte Carlos Lee, presidente de Alianza Ciudadana Pro Justicia, planteó que la democracia ha tenido un proceso de retroceso en estos últimos cinco años, debido a un gobierno que desde día uno de su toma de posesión planteó, hacer un gobierno sin la participación de los ciudadanos.

"Ellos tuvieron suficiente respaldo para no querer cogobernar con la sociedad civil con los electores, todo esto es significativo porque las democracias modernas han entendido que los único procesos válidos de gestión gubernamental son a través de cogobierno de las fuerza política con la sociedad civil.

Lee toma como ejemplo el poco espacio que le han dado a la sociedad civil para la escogencia de magistrados, los debates en la mesa de discusión y negociación, y ha gobernado imponiendo cosas que después han tenido que retroceder por la presión de la ciudadanía.

De acuerdo al último estudio realizado en el 2012 para evaluar la cultura política y la democracia en Panamá desde "El Barómetro de las Américas", la inestabilidad democrática del país aumento 20.6 puntos en comparación al 2010 que Panamá tuvo un puntaje de 11.6.

Estas declaraciones se dieron este domingo 15 de septiembre, en el marco de la celebración del Día Internacional de la Democracia aprobado en 2007 mediante una resolución de la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas.